



Mars 2018

Mot du président

Mars, c'est un gros mois. Certains d'entre vous l'entament avec une semaine de relâche, pour les autres, on devra attendre le congé Pascal pour se reposer. Il se passe bien des choses dans notre CIUSSS. Le Conseil d'administration ira en élection pour certains de ses sièges; nous avons eu une grosse nouvelle d'investissement pour un de nos hôpitaux; et, au 31 mars, ce sera la fin de l'année financière pour l'établissement. En plus, je vous rappelle que mars c'est le mois de la Nutrition et que du 11 au 17 mars ce sera la semaine de l'organisation communautaire.

Tout d'abord, les élections au CA du CIUSSS! Vous allez recevoir par la poste dans les prochains jours, « le nécessaire pour voter » si ce n'est pas déjà fait. Je vous invite à bien lire les instructions et à exprimer votre choix par retour de courrier. Tout est dans l'enveloppe : l'avis de scrutin, les fiches d'information des candidats, le bulletin de vote, une petite enveloppe sur laquelle il est inscrit « VOTE » et l'enveloppe pré adressée au président du conseil multidisciplinaire. Encore une fois, j'insiste, lisez bien les instructions. Je vous rappelle que l'enveloppe doit être reçue par le président du conseil multidisciplinaire au plus tard le vendredi 23 mars 2018, 17 heures.

Le processus électoral se terminera avec le début de la fin de l'année financière. Les années financières sont pour les organisations l'équivalent du rythme respiratoire pour un individu. C'est une séquence qu'il est bon de suivre pour ne pas perdre le souffle. Préparez-

vous, le CIUSSS sera en mode bilan prochainement. Pour les comités en lien avec le CA du CIUSSS, la rédaction des rapports commence sous peu. Vous aurez plus de détails sur le bilan du CM au cours des prochains mois.

Vous l'avez vu dans les médias, nous avons reçu de la visite le vendredi 2 mars. Le Ministre de la Santé et des Services sociaux, monsieur Gaétan Barrette, est venu nous visiter. Vous trouverez tous les détails sur l'intranet de notre organisation en cliquant sur ce [lien](#).

Hé oui! Vous le savez, j'ai le plaisir d'être un organisateur communautaire. Loin de moi l'idée d'être corporatiste. Je profite seulement de ce petit mot pour vous inviter à lire le portrait de la profession contenu dans ce bulletin pour en apprendre davantage sur cette pratique au sein de notre organisation.

En terminant, je sais qu'on ne le dit pas assez fréquemment, mais je tiens à vous l'affirmer sincèrement : Merci à vous tous professionnels-les et techniciens du réseau de la santé. Le travail que vous faites est important. Je sais que les conditions ne sont pas toujours simples et que vous devez utiliser tout votre professionnalisme pour y arriver, mais au nom de ceux qui ne peuvent pas toujours l'exprimer, Merci!

Martin St-Georges

Organisateur communautaire et Président du CECM, Direction du programme jeunesse et des activités de santé publique, CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal.

Sujets d'intérêt ...

Départ de Guy Bourgie

Nous aimerions souligner le départ de notre collègue du CECM, M. Guy Bourgie. Guy a joué le rôle de responsable du Comité pour le Maintien et la Promotion des Compétences (CMPC) depuis le tout début de sa création il y a deux ans. Éducateur spécialisé à l'équipe de Santé Mentale Jeunesse, il laisse sa marque comme personne intéressée au dossier de formation des intervenants de la catégorie des professionnels et des techniciens.

Profession : Organisateur communautaire ...



Ce mois-ci, nous ne vous présentons rien de moins que la profession de notre président, M. Martin St-Georges. Martin est organisateur communautaire (OC) depuis 2006 au CLSC Hochelaga-Maisonneuve.

Martin a une formation en science politique, et travaille dans le réseau de la santé depuis plus de 20 ans. Avant d'être OC il a été à l'emploi de la Direction de la Santé publique de Montréal.

Le profil de formation des OC est varié. En effet, dans le monde universitaire l'organisation communautaire est une branche du travail social. Celle-ci s'intéresse davantage à une vision collective des problèmes sociaux plutôt que de se concentrer sur les relations entre l'individu et les différents systèmes qui l'entourent (famille, travail, communauté).

L'organisation communautaire est à la base de la création des CLSC dans les années 70. La pratique s'est transformée au cours des années. D'abord axée sur la mobilisation et la création de ressources communautaires, elle s'est modifiée en conservant au cœur de ses ambitions la volonté d'engager les personnes et les collectivités dans la recherche de solutions collectives. L'engagement des personnes concernées par un problème apporte une richesse à la vision que l'on a de la situation. Le but est d'augmenter le pouvoir d'agir des personnes et des communautés. Au cœur de cette stratégie, la construction de partenariats est essentielle. Au quotidien, les tâches des OC sont entre autres de veiller au respect des règles dans les processus démocratiques et de soutenir les lieux de concertations.

L'OC contribue à agir sur les déterminants de la santé en lien avec les communautés locales qui composent le territoire du CIUSSS. Il participe à l'identification de stratégies d'intervention efficaces visant l'amélioration de la santé et du bien-être des populations et la réduction des inégalités sociales de santé.

Les domaines d'actions sont variés: la lutte à la pauvreté, la persévérance scolaire, la valorisation de l'éducation, l'emploi, le soutien à domicile, les proches aidants, ne sont que quelques exemples des sujets couverts par l'action des OC. En fait tout comme dans le Plan National de Santé Publique du Québec tous les types d'acteurs sont concernés et doivent être mobilisés pour arriver à avoir un impact positif sur la santé des populations. Voilà pourquoi cette année la semaine nationale de l'organisation communautaire qui se déroule du 11 au 17 mars a pour thème « L'OC, c'est bon pour la santé des personnes, des communautés, de toute la société ». En organisation communautaire on croit sincèrement que c'est collectivement que l'on trouve des solutions aux problèmes.

Sachez que notre CIUSSS compte environ 24 organisateurs communautaires. Merci Martin pour la présentation de ta profession!

Comme vous le savez, le CM regroupe 67 titres d'emploi différents. Ainsi, dans le dessein de faire rayonner nos professions, les membres de l'exécutif du conseil multidisciplinaire sont fiers d'avoir pu vous présenter une autre de ses professions. Si comme Martin vous êtes passionné par votre profession et souhaitez nous la présenter, contactez-nous via l'intranet ou notre adresse courriel.

Sujets d'intérêt (suite) ...

Conférence du Centre d'excellence multidisciplinaire

En collaboration avec la Direction de l'enseignement, le Centre d'excellence multidisciplinaire de la Direction des services multidisciplinaires, nous vous invitons à la conférence présentée par M. Luc Vigneault : «Je suis une personne, pas une maladie». Ainsi, trois dates de participation sont disponibles selon les installations, soit:

- le 27 mars à l'IUSMM - Salle Filteau, Pavillon Lahaise;
- le 28 mars à l'HMR – Amphithéâtre;
- et le 29 mars à HSCO – Auditorium.

Les conférences se tiendront de 12h à 13h, et pour ce faire, vous devez vous inscrire en cliquant [ici](#).

N'hésitez pas à nous contacter par courriel au : multidisciplinaire.cemtl@sss.gouv.qc.ca ou à visiter notre page intranet sous l'onglet CIUSSS, Comités et conseil, Conseil multidisciplinaire.

